
Если 6 не было войн
на планете, 

Не грозила бы странам
вражда, 

Я бы будни армейские эти 
Все равно сохранил навсегда. 
Сохранил бы для жизни

гражданской. 
Что придет после службы

к бойцу,
И порядок казармы

солдатской. 
И увесистый шаг на плацу. 
Сохранил бы я без измененья 
День солдатский —

подъем и отбой, 
В расписании для

самомненья 
Нету в нем ни минуты одной. 
Как отец сохранил бы

любовно 
Для тебя, мой единственный

сын.
Школу высшую —

беспрекословно 
Подчиняться приказам

старшин.
Сохранил бы любую

подробность 
Вплоть до песен в походном 

строю.
Сохранил бы святую

готовность 
Жизнь отдать за Отчизну

свою.
Пусть не будет кордонов

и войн. 
Ни единого в мире врага.
Но пускай он остается, воин. 
Как Отечества сын, на века. 
Чтоб почтенные лауреаты.
Чтоб вожди в государстве

моем
Начинали бы жизнь

как солдаты —  
Это им пригодится потом.

Н. ДОРИЗО.
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ГОТОВЫ к ТРУДУ 

и ОБОРОНЕ
Многие студенты нашего 

института проходят военную 
подготовку. Они изучают исто
рию Советской Армии и Ве
ликой Отечественной войны, 
учатся владеть оружием, по
лучают физическую закалку, 
сдают нормативы ГТО — од
ним словом, готовятся к тру
ду и обороне Родины.

НА СНИМКЕ: студенты ЭТФ  
сдают норматив по стрельбе. 
Все они стали обладателями 
золотых значков ГТО.

Фото студента В. Семенова.

/ Г

Будут

сфотографированы 

у знамени Победы

Ректорат утвердил решение 
комитета ВЛКСМ института 
послать трех своих лучших 
студентов в Москву для фото
графирования у Знамени По
беды: Ирину Зотову —  за
местителя секретаря комитета 
ВЛКСМ по учебной работе, 
Михаила Сашко — секретаря 
бюро ВЛКСМ  строительного 
факультета, Игоря Воронова— 
секретаря бюро ВЛКСМ меха
нического факультета.

СЛУЖИЛИ в АРМИИ РЕБЯТА
Скоро праздник, который особенно дорог тем, чья жизнь свя

зана с армией или кто служил в ее рядах. Они, пожалуй, лучше 
других понимают, как много она дает человеку в жизни. В этом 
со мной согласятся Валерий Максимов, Николай Шмулевич, Иван 
Боос, с которыми я служил в одной танковой части.

Никто из нас, бывших армейцев, не может сказать, что служба 
бь'ла легкой. Нам вспоминаются годы, проведенные в неустанном 
напряженном труде. Но главное как говорится результат. Армия 
воспитала в нас дисциплинированность, мужество, настойчивость 
и сильную волю.

Армейская закалка помогает нам сейчас как можно лучше 
учиться, вести общественную работу. Старшина запаса Макси
мов —  первый секретарь факультетского бюро ВЛКСМ. Бывший 
сержант Шмулевич —  староста группы, Боос — член бюро ВЛКСМ 
факультета. Я уверен, что и остальные ребята продолжают успеш
но нести свою вахту, где бы они ни находились.

А если позовет Родина, все как один мы выступим на ее защи
ту, не пощадим своих сил и даже самой жизни.

А. КОРНЕЙЧУК, 
старший сержант запаса, студент СТФ.

30 лет великой Победы

М У Ж Е С Т В О
с большим трудом угово

рил я Корнея Ананьевича 
Брылева, доцента кафедры 
истории КПСС, чтобы он рас
сказал о себе. «Нечего обо 
мне писать, нет в моей био
графии ничего героическо
го», —  говорил он. Так ли это?

Трудно порой отделить по
ступок героический от обыч
ного. Но кто ходил в атаку, 
лежал под разрывами бомб, 
снарядов и свист пуль врага, 
скажет; то, что пришлось пе
ренести К. А. Брылеву, сродни 
героическому.

...Молодой лейтенант толь
ко что окончил военное учи
лище и получил назначение в 
117-ю дивизию, стал команди
ром пулеметного взвода.

—  Кругом шла размерен
ная жизнь, —  вспоминает Кор
ней Ананьевич, —  и в  голову 
не приходило, что нам, моло
дым парням, придется одним 
из первых принимать бой с 
фашистами.

13 июня 1941 года вся диви
зия по тревоге погрузилась в 
эшелоны и условно отправи
лась на крупные маневры. Но 
когда она прошла границу 
своего военного округа, всем 
и все стало ясно.

Высадились на Украине, в 
районе Чернигова, а дальше 
марш-бросок на Белоруссию, 
в район Гомеля —  Рогачева.

Надо было задержать вра
га, создать препятствия во что 
бы то ни стало. А  значит, 
оставалось одно: вступить с
ним в бой. Завязались жесто
кие бои, одна атака следова
ла за другой. К тому же бое
вого опыта не было ни у сол

дат, ни у командиров, он при
шел позднее.

То были самые тяжелые дни 
для солдат. Только вера в 
Победу, любовь к Родине, 
огромная сила воли помогали 
им выстоять. Однако у неко
торых порой не выдерживали 
нервы, и тогда можно было 
увидеть, как без надобности 
с винтовкой и пистолетом в 
руках и с криком «Ура» бой
цы бросались в атаку против 
танков или стреляли из винто
вок по пролетающим немец
ким самолетам. Сказывались 
и ненависть к врагу, и отчая
ние от сознания, что фашисты 
пока вооружены сильнее.

...Это было в одном из сел. 
Взвод Брылева выбрал удоб
ную позицию и методично 
косил из пулеметов идущих в 
атаку немцев. Враги, убедив
шись в том, что их солдатам 
здесь не пройти, обрушили 
на небольшую горстку пехо- 
тинцев-пулеметчиков шкваль
ный минометный огонь.

И тут-то произошло с моло
дым командиром Брылевым 
то чрезвычайное, горькое и 
печальное, что сделало тяже
лой всю его дальнейшую 
жизнь.

...Он помнит один, второй 
взрывы мин возле себя, но 
был еще и третий, который и 
зацепил. Ему показалось, что 
он куда-то начал уходить в 
землю, мгновение —  и как 
уснул. Открыл глаза и видит 
возле себя красноармейца 
Клещарева, который тормо
шит его и пытается увести в 
укрытие. Однако острая боль 
в ногах не дает ему оторвать

ся от земли. И тогда он понял, Е  
что ноги перебиты. Отказала Е  
и левая рука. Он вынимает из Е  
кобуры пистолет и приказы- В  
вает своему связному оставить В  
его и действовать по отраже- В 
нию атаки противника. Е

Кто его вынес и как, Кор- В 
ней Ананьевич не помнит. В 
Пришел в сознание лишь пос- В 
ле того, как хирурги сделали S  
свое дело: ампутировали S
оторванную миной левую но- S  
гу, не забыли вмешаться и в S  
правую, так как и она была С  
повреждена. Начались долгие Е 
и мучительные два года лече- Е 
ния то в одном госпитале, то Е 
в другом. Е

Всего месяц (один из труд- Е 
нейших) воевал Корней Анань- Е 
евич. Но и он, так же, как Е 
многие и многие, проявил от- Е 
вагу и мужество, а если бы Е 
довелось, то проявил бы их Е 
больше. До сих пор он жа- В 
леет о том, что мало воевал, В 
хотелось бы вместе со свои- В 
ми дойти до 'самого логова В 
фашистов —  Берлина, В

Что не удалось ему, завер- В 
шили другие. Но в великой В  
Победе есть частица и его 
усилий. И то, «fro он выжил и 
работает до сих пор в полную 
меру сил —■ разве это не вы
сокое мужество!

Ф . ХОХЛОВ, 
участник Великой Отечест
венной войны, подполков
ник запаса, наш корр.

Помнит Польша 
своих освободителей

Недавно наш доцент Евгения Ивановна Семенова получила не
обычное письмо. Оно пришло из Польши, из познаньской шко
лы №  75. Вот что написали ей учителя и ученики;

«Дорогая пани доцент! 30 лет тому назад в нашем городе бы
ло совершено великое событие: нашей общей победой закончи
лось сражение за познаньскую крепость Цитадель. Каждый дом 
и каждая улица получили свободу.

Мужество солдат Красной Армии было огромно. Они не щади
ли своей крови, очень многие отдали свои жизни за освобожде
ние Польши и человечества от ярма гитлеризма.

Сейчас на месте бывшей крепости находится парк Дружбы и 
Братства. Здесь, на кладбище, похоронены советские солдаты и 
польские партизаны.

Мы благодарим Вас как участницу борьбы за освобождение 
Польши и дарим по этому случаю памятный альбом.

Горячо поздравляем Вас с нашим общим праздником».
У Евгении Ивановны осенью 1974 года была командировка а 

Польшу, связанная с исследованиями по вопросам образования. 
Она побывала в ряде институтов и школ, выступала с лекциями, 
HOKOTopbie из них читала на польском языке. Школа №  75 в Поз
нани, откуда и пришло это письмо, ее очень обрадовала тем, как 
кропотливо, с любовью собирают дети и учителя все, что связано 
с борьбой за освобождение их родины и города. По возвраще
нии домой Е. И. Семенова выслала им материалы о городах-ге- 
роях, о воинах-сибиряках и сегодняшнем Красноярске. И вот от
вет. А в письме еще и фотография, где запечатлен наш краснояр
ский уголок в том школьном музее.

Евгения Ивановна рассказывает:
—  До Победы оставалось не так уж  и далеко, немць: ожесто

ченно сопротивлялись. И буквально навязывали советским войскам 
бои за Познань, чтобы оттянуть их от удара на Берлин. В городе 
скопилось тогда более шестидесяти тысяч немецких солдат. При
ходилось сражаться действительно за каждый дом и каждую ули
цу. Особенно кровопролитными были бои за крепость. В них уча
ствовали и две тысячи польских добровольцев. 23 февраля Цита
дель была взята.

Е. И. Семенова ушла в армию добровольцем, служила на 1-ом 
Белорусском фронте. Она, как и миллионы других бойцов, не 
только защищала свою Родину, но и боролась за свободу других 
народов.

Праздник Победы —  это праздник интернациональный, и это 
придает приближающемуся 30-летию особый смысл.

23 февраля для жителей Познани двойной праздник: и день 
рождения Советской Армии, и день освобождения ею их города.

В. СЕКЕРИНА.



Анатолий Иванович Юдкин 
окончил школу, участвовал в 
Великой Отечественной вой
не, работал на заводе, а за
тем —  научная карьера в са
мом хорошем смысле. Био
графия обычная для людей, 
чья юность совпала с войной. 
И она же может служить от
личной иллюстрацией для до
казательства того, какие пре
красные условия создала Со
ветская власть для людей из 
народа, ведь Анатолий Ивано
вич —  сын крестьянина.

Но хочется подчеркнуть так
же, что его успехи (о них ни
же) не просто результат вне- 

_шних благоприятных обстоя
тельств, а и плод его харак

Н А Ш
тера —  j^eneycTpeMneHHOro, 
чрезвычайно трудолюбивого.

Анатолий Иванович не про
сто учился в школе, а учился 
отлично; на фронте был ко
мандиром отделения мино
метчиков, храбро воевал, МГУ 
он закончил тоже с отличием. 
Блестяще защитил диссерта
цию на соискание степени кан
дидата экономических наук, а 
сейчас у него почти готова 
докторская. И получается, что 
жизнь-то не обычная, а заме
чательная, «на отлично», со 
знаком качества. Учтем также 
и то, что один его сын закон

чил, а двое учатся в инсти
туте.

Мы, коллеги Анатолия Ива
новича, знаем его как вдум
чивого, настойчивого и добро
совестного до щепетильности 
исследователя, умелого орга
низатора и доброжелательно
го наставника.

В нашем институте А. И. 
Юдкин работает со дня его 
основания, без малого де
сять лет возглавлял нашу ка
федру, и в ее становление, 
формирование и рост вложил 
свои большие знания, талант, 
душу. На нашей кафедре про

шли свою первую педагогиче
скую практику и получили пу
тевки в науку немало ныне вы
сококвалифицированных пре
подавателей.

Комсомолец, а затем ком
мунист А. И. Юдкин много 
сил отдает общественной ра
боте, пропаганде экономиче
ской теории. И сейчас, в 50 
лет, он энергичен, полон инте
ресных замыслов.

Анатолий Иванович служит 
примером и для молодежи, и 
для тех, кто давно вышел из 
комсомольского возраста.

Ю . ЧУДНОВЕЦ, 
доцент кафедры полит
экономии.

Слушали стихи 

Р. Гамзатова
Почему он, Расул Гамзатов, 

сын маленького аварского на
рода, —  один из caMbix попу
лярных современных поэтов? 
Наверное, потому, что такие 
его качества, как ум, доброта, 
искренность, страстность, не 
упрятаны глубоко меж стро
чек, а доверчиво открыты чи
тателю. Об общечеловеческом, 
об истинах старых, как наш 
мир, он пишет и свежо и про
сто. При этом удивительно бо
гат на образы. Читаешь книгу 
«Мой Дагестан» и поражаешь
ся их нескончаемому запасу, 
тому, как щедро он их сып
лет.

А в стихах его главный об
раз —  это само чувство. «В 
основе поэзии, —  писал Р. Га
мзатов в предисловии к свое- 
,му трехтомнику, —  я ценю 
рациональное зерно, при 
этом, конечно, не отбрасываю 
и ветви эмоции...».

Прозу и стихи Р. Гамзатова 
X'lbi слушали 13 февраля в кра
сном уголке общежития №  5. 
А  читал их нам артист Мос- 
концерта Анатолий Степин.

Т. ВОТИНЦЕВА,
студентка 4-го курса РТФ,
наш корр.______________________

ГАЗЕТЕ
ОТВЕЧАЮТ

В конце прошлого года в 
нашей газете была опублико
вана заметка В. Куприенко 
«Нужна массовость», в кото
рой говорилось о плохой по
сещаемости на Ф О П е. Напри
мер, в школе молодого лекто
ра на втором занятии присут
ствовало лишь 14 человек, на 
третьем —  10. С РТФ  и М С Ф  
было по одному студенту, с 
СТФ и А Д Ф  —  ни одного.

Для принятия мер заметка 
была направлена секретарям  
бюро ВЛКСМ  названных фа
культетов.

Вот что ответил нам секре
тарь бюро ВЛКСМ  В. Иванов: 
«Бюро обсудило заметку 
«Нужна массовость» и приня
ло следующее постановление: 
считать занятия на Ф О П е  важ
ным комсомольским поруче
нием: посещение занятий шко
лы комсомольского актива 
обязательно для всех комсор
гов, секретарей и заместите
лей секретарей курсов; для 
учета посещаемости занятий 
назначить ответственную —  
студентку Г. Михайлову; стро
го наказывать пропускающих».

А вот ответ секретаря бюро 
ВЛКСМ  А Д Ф :

«Бюро ВЛКСМ, .приняв во 
внимание критику, высказан
ную в заметке «Нужна массо
вость», заслушало на своем 
заседании секретарей курсов, 
которые ничего не могли ска
зать в свое оправдание. Бюро 
решило заслушать их через 
месяц. Ответственность за улуч
шение посещаемости студента- 
ми-автодорожниками возложе
на на С. Портнягина, замести
теля секретаря бюро».

К сожалению, редакция до 
сих пор не получила ответов 
от секретарей бюро ВЛКСМ  
СТФ и М СФ .

В народной дружине политехнического инсти- НА СНИМКАХ; одна из лучших — доброволь- 
тута несколько сот добровольцев. Это большое ная дружина санитарно-технического факульте- 
подспорье для работников милиции в охране та. Студент А. Евтеев сфотографировал ее, ког- 
общественного порядка. Когда дежурят сту- да ребята обсуждали на собрании свои дела, 
денты, то можно быть спокойным: на улицах Справа —  командир дружины Валерий Коври-
Студгородка не случится никаких ЧП. гин.

Нынче в городском народ
ном университете техническо
го прогресса на автотранспор
те, занятия в котором ведут 
наши преподаватели, открыл
ся новый факультет техниче
ского творчества. Среди ше
стидесяти пяти его слушате
лей —  рационализаторы и 
изобретатели, работники тех
нической информации и веду
щие специалисты автопред
приятий Красноярска. В семи
нарских занятиях принимают 
участие и пятикурсники А Д Ф .

Один из последних семина
ров проходил на автопред
приятии №  1, где отлично по
ставлена работа с рационали-

Польза обоюдная
заторами по внедрению новой 
техники, где немало внимания 
уделяется научной организа
ции труда и промышленной 
эстетике. Здесь студенты узна
ли, как конкретно осуществля
ется в наше время связь уче
ных с производством. Было 
рассказано, например, как 
разрабатывалась и внедрялась 
тема «Безаккумуляторный за
пуск двигателей автомобилей 
при безгаражном хранении», 
ее годовой экономический эф

фект составил более 20 тысяч 
рублей.

Кроме этого факультета, в 
университете есть еще два —  
инженерно-экономический и 
инженерно-технический. Учеба 
на них двухгодичная. За 5 лет 
работы университет окончило 
18С слушателей. Они заверши
ли свою учебу защитой рефе- 

. ратов, посвященных разра
ботке конкретных мероприя
тий по внедрению новой тех
ники и новой технологии на 
своих предприятиях.

Университет закончили мно
гие выпускники нашего авто
дорожного факультета. Прият
но отметить, что они стали 
хорошими руководителями, не 
потерявшими с годами вкус к 
учебе, проявившими творче
ское отношение к работе.

Занятия в университете ве
дут доценты С. В. Архипов, 
Б. В. Номоконов, М. Д. М у
коед, Г. П. Юдин, И. Л. Голянд 
и другие преподаватели авто
дорожного факультета.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
доцент кафедры автотран
спорта, наш корр.

3  Тревоги, волнения, бессон- щж  а ж » » !- !  i l  самодеятельности. Боль-
3  ные ночи —  все позади. У | \ . О Н И 1 К У Г 1 Ы |  К О Ш И К у Л Ы и  успехом пользуются ли-
3  студентов нашего института # » *  тературно-музыкальные вече- |

сейчас приятная пора зимних 
каникул. Проводят они их каж- 
,Чый по-своему и конечно раз
нообразно; кто уехал помочь 
родителям по хозяйству, кто 
остался в городе и все время 
отдает книгам любимых пи
сателей, кто путешествует, не 
забывают студенты и о теат
рах, кино, прогулках на лы
жах. А кое-кто, что поделаешь.

«отдыхает» с учебниками и 
конспектами —  борется с 
«хвостами». Каждому свое, 
кто как потрудился.

Что же сделал профком, 
чтобы зимние каникулы про
шли у студентов насыщенно и 
интересно?

Еще в начале января были 
получены путевки в дома от
дыха, на туристические базы.

в санатории и курорты, а сей
час по ним разъехались сту
денты, всего около ста чело
век. Ребята из клуба «Виб- 
рам» отправились в походы 
по Кузнецкому Ала-Тау и Кра
сноярскому краю. Студсоветы 
общежитий проводят первен
ство по футболу, шахматам, 
шашкам. Вовсю идет подго
товка к смотру художествен-

ра в общежитии №  5.
Особо профком позаботил

ся о тех группах, что заняли 
первые места в социалистиче
ском соревновании. Они сей
час в поездке по Ленинским 
местам нашего края и стра
ны —  до самой Прибалтики.

С. КРИКУН, 
член профкома, студент.

ПЛАВАЕМ И ЗИМОЙ
Недавно в г. Пензе проходило первенство Российского 

совета ДСО «Буревестник», на котором соревновались плов-, 
цы 21 команды. Наши студенты —  мастера спорта СССР 
А. Измодеков (ЭТФ ) и А. Румянцев (М Ф ) заняли 9-е место. 
А. Измодеков стал чемпионом на дистанциях 100 и 200 мет
ров в плавании на спине, вошел в сборную Российского 
совета, и успел уже выступить на соревнованиях Централь
ного совета.

Сейчас во Владимире проходят традиционные матчевые 
соревнования вузов MB и ССО РС Ф С Р на приз «Зимних 
студенческих каникул». Наши пловцы принимают в них уча
стие впервые. Затем спортсменам предстоит первенство 
края в г. Норильске.

Г. ЗАНКИН,
ст. преподаватель кафедры физвоспитания.

УЧАСТВУЙТЕ В КОНКУРСЕ
Отделение Н ТО  «М а ш п р о м » 

и н с т и т у т а  про водит конкурс 
на л у ч ш у ю  научно-исследова
те ль ск ую  работу среди с ту д е н 
тов механического и маш ино
стр оительно го  ф а ку ль тето в .  
Итоги конкурса б у д у т  прове
дены в апреле,  на сту де нче
ской научно-технической кон
ференции.

У ч а с т н и к и  конкурса долж ны

представ и ть (за две недели до 
начала конференции) руково
д и те лю  соответствующей сек
ции —  заведующему кафедрой 
те кст  доклада о выполненной 
работе с указанием п у б ли к а 
ций по результатам своих ис
следований и имеющегося или 
предполагаемого экономическо
го эффекта от внедрения в 
производство.

в. С А Л О М А Т О В - Ч Е М П И О Н  РС Ф С Р
На личном первенстве Российского совета «Буревестник» 

по вольной борьбе, которое проходило в Орджоникидзе, 
чемпионом стал студент нашего механического факультета 
Владимир Саломатов, третье место занял студент-строитель 
Александр Грызунов.

Успех ребятам дался не легко, ведь выступало 120 участ
ников. м . АНТОШИН,

ст. преподаватель кафедры физвоспитания.
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ул. Киренского, 26, ауд. 302, 
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